



Eberhard-Ludwigs-Gymnasium

Der Schulleiter

Ludwigstraße 111
70197 Stuttgart

Tel.: (0711) 216-34170

Fax: (0711) 216-34177

E-Mail: ebelu@stuttgart.de

Eberhard-Ludwigs-Gymnasium · Ludwigstr.111 · 70197 Stuttgart

Vorgangsnummer:

Ihr Ansprechpartner:

Telefon: +49 711 216 34170

Telefax: +49 711 216 34177

E-Mail: ebelu@stuttgart.de

Internet: www.ebelu.de

Datum: 8. September 2023

Zum Schuljahresbeginn 2023/24

What good is the warmth of summer, without the cold of winter to give it sweetness.

– John Steinbeck

Sehr geehrte Eltern,

das sommerliche Wetter ist zurück, die letzte Ferienwoche neigt sich dem Ende zu und wir freuen uns auf den Start in das Schuljahr 2023/2024. Ich hoffe, Sie hatten wunderbare, angenehme Sommerrage und konnten die Zeit genießen.

Den Schuljahresbeginn möchte ich nutzen, Sie über einige Abläufe und Veränderungen zu informieren.

Trotz der allgemein angespannten Lage im Lehrstellenmarkt können wir mit vollständiger Unterrichtsabdeckung in das Schuljahr starten. Dazu tragen auch einige Lehrkräfte bei, die neu im Team sind: Frau Osmani (Biologie), Herr Kronenberger (Sport, Ethik), Frau Kassing-Schneider (Musik), weiterhin im Team: Berr Bartsch (Sport). Zurück nach Elternzeit oder Sabbat-Jahr sind Frau Conrad und Herr Bischof.

Der neue Stundenplan bringt einige kleinere Änderungen, die zu mehr Kontinuität und besseren Wahlmöglichkeiten für die Aqs sorgen sollen. Der Nachmittagsunterricht der Klassen 5-10 konzentriert sich auf Dienstag und Donnerstag, sodass die anderen Nachmittage für Wahlangebote zur Verfügung stehen. Fächer mit ungerader Stundenzahl sind teilweise in 14-tägigem Rhythmus (A/B-Wochen) organisiert. Eine Übersicht über die Folge der A/B-Wochen finden Sie auf der Homepage. Die jeweils aktuelle Stundenfolge wird auch in WebUntis angezeigt. Die Zugangsdaten zu WebUntis erhalten die SchülerInnen am ersten Schultag. Es wird eine breite Auswahl an AGs angeboten werden, zu denen sich die SchülerInnen auf der Lernplattform ItsLearning einschreiben können. Die Freischaltung dieser Seite erfolgt am Dienstag, 12.09.2023.

Nach langer Anlaufphase funktioniert nun das elektronische Bezahlssystem für die Mensa, MensaMax. Herzlicher Dank an Herrn Bierbrauer und Herrn Schalt, die mit großer Zähigkeit alle

Seite 1 von 2

technischen und bürokratischen Hürden bewältigt haben. Ausführlichere Informationen haben Sie in einem gesonderten Brief bereits erhalten.

Die landesweiten Lernstandserhebungen für die Klassen 5 in Mathematik und Deutsch finden am Mittwoch, den 04.10.2023 und Donnerstag, den 05.10.2023 jeweils in der zweiten Doppelstunde statt. Die bundesweiten Vergleichsarbeiten (VERA) für die Klassen 8 in Deutsch, Mathematik und Englisch sind auf Anfang März 2024 terminiert. Beide Formen dienen nicht der Notenfindung, sondern der persönlichen Lernstandsanalyse und gezielten Förderung des jeweiligen Schülers und der Klassen. Die Koordination dieser wichtigen Diagnoseinstrumente liegt bei Herrn Schalt.

Auch werfen die ersten Veranstaltungen ihren Schatten voraus. Gleich am 08. Oktober findet vormittags um 11:00 in der Musikhochschule das Festkonzert zum zehnjährigen Bestehen des Musikgymnasiums statt, abends um 18:00, ebenfalls in der Musikhochschule, dann ein Konzert ehemaliger Musikgymnasiasten. Der Eintritt ist frei, wir freuen uns über Spenden.

Am 9. November setzen wir die Reihe zur Ehrung Fritz Bauers fort und veranstalten um 19:00 eine Erinnerungperformance. Das Schaufensterkonzert geht in diesem Jahr auf Tour: Nach der Vorstellung am 17.11 um 19:00 in der Musikhochschule finden am 18. und 19.11. Konzerte in Heilbronn, Ulm und Überlingen statt.

Sehr herzlich begrüße ich die neuen SchülerInnen. Neben unseren Jüngsten in Klasse 5 beginnen vielen SchülerInnen auch in höheren Klassen ihre Zeit am EBELU mit dem neuen Schuljahr. Der Jahrgang KS1 ist der größte seit Jahren. Ein herzliches Willkommen auch an unsere Gast-SchülerInnen aus USA, Tschechien, Italien.

Die Elternabende finden am 4./5. Oktober statt. Die Uhrzeiten und die Verteilung der Klassen auf die beiden Tage finden Sie im Kalender auf unserer Homepage. Dieses Planungsinstrument möchte ich Ihnen besonders ans Herz legen. Wir notieren alle wichtigen Termine dort, sobald sie beschlossen sind: Klassenfahrten, Konzerte, Prüfungstermine und vieles mehr.

Nun wünsche ich Ihnen – auch im Sinne des Zitats von Steinbeck – einen guten Sommerausklang, ein angenehmes letztes Ferienwochenende, beste Grüße


Mario Zecher, OStD
-Schulleiter-